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济宁市委书记、市人大常委会主任马平昌谈教育：

城市化，教育不能“拖后腿”
6日下午，济宁市委书记、市人大

常委会主任马平昌参加了邹城人大代
表团的分组审议和政协教育一组的分
组讨论。在谈到教育资源均衡发展的
问题时，马平昌深有感触地说，在城市
发展过程中，要优先考虑教育资源均
衡发展问题，教育不能拖后腿，教育部
门需要提前规划。

政协委员、济宁市教育局副局长
刘加庚说，目前市民对优质资源的渴

求与优质教育资源的稀缺成为一种矛
盾，这不仅是在济宁，很多大城市也面
临这一问题。面对城区各中小学班额
爆满的现状，应考虑进一步均衡优质
教育资源的问题。

马平昌说，不能等到大量农村人
口进城，孩子无处上学时，再考虑这个
问题。教育部门应提前规划，制定出新
增学校的合理方案，同时也要考虑到
学生与教育资源均衡的问题，让孩子
们学有优教。

政协委员、济宁特教学校校长李
霞说，特教事业的教育成本要比普通
教育高出很多，而目前尚无法完全满

足，建议政府能够给出一些政策，由学
校拿出一些项目，鼓动社会爱心去支
持特教事业发展。

“特教事业应该得到更多的关
注。”马平昌听了李霞的建议说，这些
特殊的孩子，家庭条件普遍较差。即使
财力有限，党和政府也应该给予他们
更多的关爱，当然，发动社会力量也不
失是一种好办法。

“教育关乎每个家庭，教育问题是
党委、政府关注的大事。”马平昌表示，
在现阶段，教育还需系统规划，避免重
复建设，力争让孩子们都能够享受到
优质教育。 本报记者 马辉

6日下午4点多，济宁市委副书记、
市长梅永红参加兖州人大代表团的分
组审议，谈起兖州县域经济的发展时，
梅永红说，发展县域经济，应该和城市
转型相结合，逐渐降低对资源的依赖
程度。

梅永红说，兖州在全市发展中，地
位举足轻重。目前，全市对煤电的依赖
程度还很高，但兖州市已开始考虑城
市转型，制造业的发展就是其中的体

现。
“目前，煤电占有率不到35%，园

区的几家大型企业规模越来越大。未
来还要加大服务业的投入。”兖州市委
书记张玉华说。

作为资源型城市，应率先考虑转
型。梅永红说，资源从旺采到衰竭，大
概维持10年。而一个城市完成结构转
型，10年是不够的。我们有多大决心，
步子迈得有多大，将决定对百姓、未来
子孙负责任的态度。而未来，工业强市
也应作为济宁发展的态度。

“现在是开放的经济体，我们要根
据产业的规律来谋划发展。应在全球

范围内，至少在山东、全国衡量自己的
产业优势。”梅永红举例说，曾经有个
企业，它的产品价值和金子差不多，可
今天变成了一块石头。单单追求产品，
这是不考虑产业链带来的后果。企业
的发展应注重产业生态，大企业的形
成，是千百个小企业的托举。日本汽车
工业的强大不是丰田，而是完备的零
部件体系。

梅永红说，企业都是由小到大滚
动发展的。而这些企业的发展都离不
开创新，企业应更多地认识到创新的
价值，把创新作为企业生存之本。

本报记者 李倩

济宁市委副书记、市长梅永红谈县域经济：

发展要考虑好城市转型

济宁市委书记马平昌参加分组讨
论。 本报记者 张晓科 摄

济宁市市长梅永红参加分组讨论。
本报记者 李岩松 摄
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